
Zusammenfassung des Monatstreffens Oktober 2019 am Mittwoch, dem 6.10.2019 

Beginn: 20.00 Uhr 

Anwesende: Ivonne Klinger, Raimund Sauter, Klaus Schwebel, Horst Blattgerste, Günter 

Glas, Laurenz Pries, Peter Löw, Reiner Peter, Bernd Seipel, Werner Bert  

  

 Themen:  
- Runder Tisch der Nachhaltigkeit 
- Besichtigung Kelterei Delp 
- Vortrag Frühjahr 2020 
- Allgemeines und Beobachtungen 
  
 

Pkt. 1: Raimund berichtet von der am gleichen Tag stattgefundenen Sitzung des „Runden 

Tisches der Nachhaltigkeit“ bei der Gemeinde. Intensiv werden die Punkte Waldzustand, 

Mountainbiker und Blühstreifen diskutiert.  

Dabei berichtet Laurenz mit großer Sorge vom Zustand des Waldes nach den trockenen 

Jahren 2018 und 2019.  

Auch über das Vorhaben der Gemeinde, weitere Blühstreifen anzulegen und sich am HALM-

Programm zu beteiligen, wird gesprochen. 

In diesem Zusammenhang wird entschieden, das Kaufangebot für die Pachtflächen „In der 

Awe“ (drei Teiche am Fischbach Richtung Gr.-Bieberau) nicht anzunehmen. Werner wird 

dies dem Eigentümer mitteilen. 

 

Pkte. 2 und 3: Eine Besichtigung der Kelterei Dölp wird befürwortet; Jan wird sich um einen 

Termin kümmern.  

Laurenz bietet eine Fahrradexkursion im Mai 2020 in sein Forstrevier in Darmstadt an. 

Parallel dazu soll es einen Vortrag zum Thema „Klimawandel und Waldschäden“ geben. 

Raimund und Laurenz werden sich darum kümmern.  

    

Pkt. 4:  

 Bernd berichtet von seinen Wasseramsel-Kartierungen. In 2019 gab es im 

Fischbachtal nur noch 1 Brut; im gesamten Altkreis Dieburg gab es darüber hinaus 

kein Brutvorkommen.  

 Werner berichtet von der diesjährigen Obstbaumaktion und von den Problemen, die es 

auf KV-Ebene dabei gab. Im Fischbachtal gab es 7 Besteller mit insgesamt 39 

Obstbäumen. Die Zusammenarbeit mit dem gemeindlichen Bauhof hat reibungslos 

geklappt.  

  

Die Besprechung endet um 22.00 Uhr. 

Niedernhausen, den 10. November 2019  

Gez. Werner Bert 

 

P.S. (außerhalb des Protokolls). 

Am Freitag, dem 8. November, wurden im Zeitraum ca. 10.00 Uhr – 14.00 Uhr die drei 

„Bäume des Jahres“, die von Gemeinde, Geopark und NABU gemeinsam im Herrensee 

gepflanzt wurden, knapp über der Anbindungsstelle abgebrochen. Wir haben es der Polizei 

gemeldet und gehen davon aus, dass Geopark und Gemeinde Anzeige erstatten werden. Ein 

Bild ist beigefügt.  

Vielleicht hat jemand etwas beobachtet! 


